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СТАВКА НА МОЛОДЕЖЬ!
На площадке ДГТУ состоялось очередное заседание Управляю-

щего совета НОЦ Юга России с участием первого заместителя 
губернатора Ростовской области Игоря Гуськова, и.о. министра 
общего и профессионального образования РО Тамары Шевченко 
и ректоров ведущих вузов Ростовской и Волгоградской областей 
и Краснодарского края.

В состав Управляющего совета входят 59 представителей организа-
ций-участников. Центр реализует десять технологических проектов, 
создано шесть молодежных лабораторий, а также ежегодно проходит 
масштабный научно-образовательный проект «Школа ключевых ис-
следователей», который объединяет молодых ученых. В рамках ны-
нешнего заседания обсудили реализацию технологических проектов 
и предложений по их усилению. 

– Межрегиональные научные коллективы НОЦ оказывают значи-
тельное влияние на научно-технологический ландшафт Юга России. 
Благодаря глубокой кооперации университетов, научных организаций 
и ключевых бизнесов рождаются прорывные, в том числе импортоза-
мещающие технологии. Сегодня мы крайне заинтересованы в новых 
технологиях в области сельхозмашиностроения и композитных мате-
риалов, в инновационных решениях для пищевой промышленности 
и аквакультуры, – сказал первый заместитель губернатора Ростовской 
области Игорь Гуськов. – Отмечу работу молодежных лабораторий. 
Этот инструмент показал свою высокую эффективность. Сегодня 
численность исследователей в возрасте до 39 лет увеличилась почти 
в три раза по сравнению с 2020 годом, именно на них мы делаем 
особую ставку.

Первый заместитель губернатора добавил, что правительство 
Ростовской области открыто для предложений и готово оказать не-
обходимую помощь научным коллективам и бизнесу.

В режиме видео-конференц-связи руководители вузов Ростовской 
области, Краснодарского края и Волгоградской области обсудили воп-
росы реализации научных проектов. 

Проректор по научной работе и инновациям РГЭУ (РИНХ) Наталья 
Вовченко выступила с докладом о реализации концепции Инжинирин-
гового центра кибербезопасности РГЭУ (РИНХ) в рамках работы НОЦ 
Юга России, отметив основные перспективные направления развития 
центра, среди которых – интеллектуализация всех процессов, связан-
ных с обеспечением кибербезопасности, внедрение беспилотных 
транспортных систем с механизмом высокоточной интеллектуальной 
навигации, перевод технологии подготовки специалистов в среду 
виртуального киберполигона.

Тема номера

Представители российских ре-
гионов и китайских провинций 
собрались на форуме обсудить 
актуальные вопросы по разви-
тию сотрудничества. Со стороны 
Поднебесной присутствовали 
заместитель председателя пра-
вительства Синьцзян-Уйгурского 
автономного района Китая Мер-
дан Мукийит, советник по тор-
гово-экономическим вопросам 
посольства КНР в РФ Юй Хунчи. 
Китай представляли бизнесмены 
из провинций Шаньдун, Хунань, 
Сычуань, Аньхой, Хэйлунцзян, 
Чжэцзян и Чунцин, которые свя-
зывает межправительственное 
соглашение о сотрудничестве с 
Татарстаном. Более 6000 гостей 
приехали в международный вы-
ставочный центр «Казань Экспо» 

на российско-китайский форум 
«РОСТКИ». Для них подготовили 
около 40 сессий по 11 тематичес-                                                          
ким направлениям от экономики 
и бизнеса до культуры и спорта.

На Первый Международный 
форум «Россия – Китай» приехал 
представительный десант: около 
200 компаний КНР, абсолютное 
большинство представителей 
китайского бизнеса, заинтересо-
ванного в расширении сотруд-
ничества с Россией. Значительно 
вырос внешнеторговый оборот 
Китая с Россией на 36% и соста-
вил $134 млрд. В 2024 г. прой-
дет саммит участников БРИКС, 
который предоставит новые 
возможности и придаст импульс 
развития странам-партнерам. 

В фестивале российско-китай-

«РОСТКИ» Российско-
Китайской дружбы 

ской дружбы приняли участие 
представители системы высшего 
образования Российской Феде-
рации, вузов. 

В его образовательном бло-
ке, собравшем ректоров вузов 
России, стран СНГ, приняла уча-
стие ректор Ростовского госу-
дарственного экономическо-
го университета (РИНХ) Елена 
Макаренко. Елена Николаевна 
участвовала в мероприятиях 
«Российско-китайская межву-
зовская кооперация: совместная 
подготовка кадров для эконо-
мики будущего», «Повышение 
квалификации и взаимные ста-
жировки для обмена опытом в 
различных отраслях: практика и 
перспективы».

7-8 сентября в г. Казани на базе Казанского федерального университета прошел первый круп-
нейший международный форум «Россия – Китай», название которого «РОСТКИ» объединило 
участников: Россию, Татарстан, Китай.
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В рамках мероприятия  форума 
«Российско-китайская межву-
зовская кооперация: совместная 
подготовка кадров для эконо-
мики будущего» было отмечено, 
что руководство КНР уделяет 
большое внимание процессам 
интернационализации образо-
вания. 

Россия, будучи важным парт-
нером КНР, активно принимает 
участие в развитии образова-
тельного сотрудничества. На 
форуме обсудили роль межго-
сударственных, общественных и 
образовательных институтов в 
установлении многостороннего 
партнерства России с Китаем, 
взаимодействие российских уни-
верситетов с вузами Китая. На 
повестке дня также стоял вопрос 
о том, какие кадры готовят наши 
страны в результате межвузов-
ской кооперации.

Далее в развитие темы ин-
тернационализации образова-
ния ректор РГЭУ (РИНХ) Елена 
Макаренко приняла участие 
в мероприятии «Повышение 
квалификации и взаимные ста-
жировки для обмена опытом в 
различных отраслях: практика и 
перспективы», в ходе которого 
эксперты рассказали, какие прог-                                                                    
раммы повышения квалифика-
ции существуют,  и презентовали 
новые стажировочные площадки 
России и Китая, поделились опы-
том взаимодействия с КНР в об-
ласти обучения управленческих 
кадров.

Мероприятие модерировал 
Алексей Маслов – директор 
Института стран Азии и Африки 
Московского государственного 
университета имени М.В. Ломо-
носова. 

Участниками дискуссии высту-

пили: Департамент государствен-
ной службы и кадров при раисе 
Республики Татарстан и Высшая 
школа государственного и муни-
ципального управления Казан-
ского федерального университе-
та, Госкомитет РТ по архивному 
делу, Канцелярия иностранных 
дел провинции Сычуань, Пекин-
ский административный институт, 
Дальневосточный федеральный 
университет, Академия госслуж-
бы Республики Казахстан, МШУ 
Сколково. 

Образовательные отношения 
между Россией и Китаем активно 

развиваются. В России обучаются 
более 37 тысяч студентов из Ки-
тая (более 2000 – в Республике 
Татарстан, в КФУ обучаются 1,5 
тысячи студентов из Китайской 
народной республики, планиру-
ется поступление еще 300 ребят). 
В рамках форума профессора 
Казанского федерального уни-
верситета вместе с партнерами 
и приглашенными провели две 
секции в сфере образования, по-
вышения квалификации 

В конце сентября в Харби-

не будут обсуждаться вопросы 
совместных образовательных 
программ, открытие филиалов 
российских вузов в Китае. 

Также в октябре в Китае плани-
руется большая выставка, в том 
числе российского образования.

При поддержке правительства 
Республики Татарстан, Агентства 
инвестиционного развития РТ 
в рамках мероприятия состо-
ялся Молодежный фестиваль 
российско-китайской дружбы. 
Мероприятие прошло при уча-
стии проректора КФУ Тимирхана 
Алишева, представителей ру-
ководства Института междуна-
родных отношений и Института 
филологии и межкультурной 
коммуникации.

В прошлом году на базе Ка-
занского федерального универ-
ситета открылось региональное 
отделение Общества российско-
китайской дружбы. В рамках де-
ятельности отделения и проходил 
нынешний фестиваль. 

– На фестиваль съехались сту-
денты из Сычуани, Шэньчжэня, 
отделений Общества российско-
китайской дружбы в России –                                                                 
Пензы, Саранска, Нижнего Нов-
города. Для них организаторы 
подготовили увлекательные ма-
стер-классы по каллиграфии, 
национальной борьбе, игре го, 
чайным церемониям, а также  
музыкальные номера, – резюми-

ровал Т. Алишев.
В фестивале российско-китай-

ской дружбы приняли участие 
представители системы высшего 
образования Российской Феде-
рации, вузов. 

В рамках форума было органи-
зовано более 50 деловых сессий 
по направлениям: IT, машино-
строение, нефтехимия, транспорт, 
туризм, культура, здравоохране-
ние, спорт, образование, инве-
стиции, молодежный фестиваль, 
а также форум, объединяющий 
города.

7-8 сентября в г. Казани на базе Казанского федерального 
университета на первом крупнейшем международном форуме 
«Россия – Китай» обсуждались вопросы усиления интернацио-
нализации высшего образования стран-участниц.

«РОСТКИ» Российско-
Китайской дружбы

13 сентября на заседании правительства Ростовской 

области под председательством губернатора Василия 

Голубева был рассмотрен вопрос о переходе исполни-

тельных органов Ростовской области на использование 

отечественного офисного программного обеспечения.

Региональный министр цифрового развития, информа-

ционных технологий и связи Ростовской области Евгений 

Полуянов проинформировал о комплексе мер, которые 

принимаются для решения этой задачи.

В органах власти области уже обновлены офисный пакет, 

включающий текстовый, табличный редакторы, редактор 

презентаций, почтовые приложения, справочно-правовая 

система, электронный документооборот, средства анти-

вирусной защиты, интернет-браузеры. Сейчас решаются 

технические вопросы совместимости и переноса базы 

данных на новые операционные системы.

К концу этого года доля отечественных операционных 

систем должна составить для исполнительных органов –                                                                                

50 процентов, для органов местного самоуправления –                          

20 процентов. Полный переход планируется завершить к 

середине 2024 года.

Губернатор отметил важность работы по переводу объ-

ектов критической информационной инфраструктуры 

органов власти региона на отечественное программное 

обеспечение, ведь информационная безопасность в реги-

онах является составной частью всей системы обеспечения 

национальной безопасности Российской Федерации.

Выбор отечественного ПО для использования государствен-

ными и муниципальными органами области осуществля-

ется в соответствии с методическими рекомендациями 

Министерства цифрового развития, связи и массовых 

коммуникаций РФ из реестра российского программного 

обеспечения.

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ОТЕЧЕСТВЕННОГО 
ОФИСНОГО ПРОГРАММНОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ

Обеспечением информационной безопасности в каждом органе 
власти РО будет заниматься заместитель руководителя ведомства. 
Соответствующий указ подписал губернатор Василий Голубев.

На уровне правительства области обязанности по обеспечению 
информационной безопасности, в том числе по обнаружению, преду-                          
преждению и ликвидации последствий компьютерных атак, возлага-
ются на заместителя губернатора Артема Хохлова. 

Он курирует вопросы цифрового развития, информационных 
технологий и связи, цифровой трансформации государственных и 
муниципальных услуг. Его указания и поручения в сфере обеспече-
ния безопасности информационных ресурсов областных ведомств 
становятся обязательными для выполнения.

В исполнительных органах защитой от информационных угроз бу-
дет заниматься заместитель руководителя, занимающийся данными 
вопросами. Ему предстоит обеспечивать, поддерживать и повы-
шать уровень информационной безопасности ведомства, следить 
за соблюдением требований нормативных документов, касающихся 
информационной безопасности, взаимодействовать с Федеральной 
службой безопасности.

ИНФОРМАЦИОННАЯ БЕЗОПАСНОСТЬ

Международное сотрудничество
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сфере финансового просвещения 
жителей региона. Консолидация 
усилий органов управления, 
образования, коммерческих 
структур помогает избежать ряд 
рисков, таких как мошенничест-
во, низкая осведомленность 
потребителей о своих правах и 
рисков в управлении личными 
финансами. 

В этом году по поручению 
главы региона впервые создан 
каталог лучших региональных 
практик по финансовой грамот-
ности в Ростовской области.

На торжественном заседании 
отличившимся сотрудникам были 
вручены областные и отраслевые 
награды, а также дипломы – му-
ниципальным образованиям-
победителям конкурса «Лучший 
бюджет для граждан», который 
проводится минфином с 2017 
года в целях повышения откры-
тости бюджетного процесса в 
территориях.

На собрании научный руко-
водитель университета Николай 
Кузнецов зачитал приветствен-
ный адрес от имени ректора РГЭУ 
(РИНХ) Елены Макаренко:

– Финансовая политика в ре-
гионе целиком и полностью 
зависит от работы министерства 
и каждого из вас. Благодаря 
вашему высокому профессиона-
лизму, ответственности, добро-
совестности, умению быстро и 
грамотно решать самые сложные 
поставленные задачи, зависит 
экономическая стабильность и 
развитие Ростовской области, – 
отмечено в поздравлении.

Лилия Федотова от имени Ми-
нистерства финансов России 
наградила ветеранов финансо-
вых органов, вручила дипломы 
конкурса «Лучший бюджет» для 
граждан и конкурса детских ри-
сунков и поделок «Мой папа (моя 
мама) – ревизор».

Конкурс приурочен к праздно-
ванию 100-летия со дня образо-
вания контрольно-ревизионных 
органов министерства финансов 
Российской Федерации. 

Конкурсная комиссия оценила 
присланные творческие работы 
детей и определила победителей.

Проведение творческого кон-
курса «Мой папа (моя мама) –                                                                           
ревизор» стало ярким и трога-
тельным мероприятием регио-
нального плана. 

Участие в конкурсе приняли 
дети сотрудников министерства 
финансов области и финансо-
вых органов муниципальных 
образований, осуществляющих 
полномочия по внутреннему 
муниципальному финансовому 
контролю.

8 сентября в правительстве Ростовской области состоялось тор-
жественное мероприятие, посвященное Дню финансиста, которое 
провела заместитель губернатора Ростовской области – министр 
финансов Лилия Федотова.

Декан факультета Экономики и финансов РГЭУ (РИНХ) Евгений 
Молчанов принял участие в подведении итогов конкурса детских 
творческих работ «Мой папа (моя мама) – ревизор», организо-
ванного Минфином Ростовской области.

С поздравлением выступили 
заместитель председателя дон-
ского парламента – председатель 
комитета по бюджету, налогам и 
собственности Андрей Харчен-
ко, руководитель Управления 
Федерального казначейства по 
Ростовской области Валерий 
Бородулин, заместитель пред-
седателя Контрольно-счетной 
палаты области Сергей Бездоль-
ный, заместитель руководителя 
Управления Федеральной нало-
говой службы по Ростовской об-
ласти Екатерина Ильина, научный 
руководитель Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) Николай 
Кузнецов, председатель област-
ной организации Профсоюза 
государственных учреждений 
Татьяна Щербаченко. 

Коллег поздравила заместитель 
губернатора – министр финан-
сов Ростовской области Лилия 
Федотова.

– Финансовая система играет 
ключевую роль в экономичес-
ком развитии страны, поддержке 

граждан, повышении их благосос-                                                                    
тояния. Финансист – это почетная 
и ответственная профессия. От 
своевременного и грамотного 
финансирования сегодня во 
многом зависит дальнейшее про-
цветание и развитие экономики 
Дона, – сказала Лилия Федотова. – 
министерство финансов и финан-
совые органы муниципальных 
образований – это финансовый 
штаб Ростовской области, кото-
рый является ключевым органом 
в структуре как областной, так и 
местной власти.

Начиная с 2006 года в бюджете 
Ростовской области отмечается 
высокий темп роста доходов.

 В настоящее время сформи-
ровано полноценное областное 
бюджетное законодательство, 
внедрены информационные 
системы, бюджетный процесс во 
многом автоматизирован, мы пос-                                                                                                
тупательно идем по пути откры-
тости и прозрачности бюджета, 
отметила далее Лилия Федотова.

С 2021 года донской минфин 
ведет активную деятельность в 

День финансиста
6 сентября заместитель губернатора – министр фи-

нансов Ростовской области Лилия Федотова провела 

в РГЭУ (РИНХ) просветительскую акцию «Экскурс в 

историю министерства финансов», приуроченную к 

празднованию Дня финансиста.

Лилия Федотова рассказала студентам об истории создания 

министерства финансов. 8 сентября в России отмечается 

День финансиста – профессиональный праздник всех ра-

ботников финансовой сферы. Эту дату выбрали не случай-

но. Именно 8 сентября в 1802 году император Александр I         

своим высочайшим манифестом основал министерство 

финансов, на которое возложил «управление казенными и 

государственными частями, кои доставляют правительству 

нужные на содержание его доходы».

– Ежегодно, в преддверии Дня финансиста, в нашем уни-

верситете проходит череда разноплановых мероприятий. 

Сегодня уникальная возможность для студентов пооб-

щаться с министром финансов Ростовской области. Между 

РГЭУ (РИНХ) и министерством финансов Ростовской области 

подписано соглашение о сотрудничестве, в рамках которого 

мы осуществляем образовательные и научные проекты, – 

отметила ректор РГЭУ (РИНХ) Елена Макаренко.

РГЭУ (РИНХ) является центром повышения квалифика-

ции сотрудников министерства и кузнецей кадров для 

финансовой сферы Ростовской области. Также на базе 

университета создан региональный центр финансовой 

грамотности «Финикум», целью деятельности которого 

является повышение финансовой грамотности населения, 

содействие формированию у граждан разумного финан-

сового поведения, обоснованных решений и ответствен-

ного отношения к личным финансам, навыков управления 

кредитной нагрузкой, повышение эффективности в сфере 

защиты прав потребителей финансовой сферы.

Далее министр ответила на многочисленные вопросы 

студентов университета. 

Министр выразила уверенность, что ее лекция и ответы 

на вопросы укрепят стремление студентов стать финан-

систами.

– Сегодня возможности областного бюджета увеличива-

ются, запланированный объем его расходов в этом году 

впервые составил более 400 млрд рублей, что позволяет 

в полном объеме финансировать принятые обязательства, 

выделять средства на развитие области, – сообщила зам-

главы региона.

Елена Макаренко отметила, что Ростовский государ-

ственный экономический университет (РИНХ) с минфином 

Ростовской области связывают многолетние плодотворные  

отношения. Эффективно реализуется соглашение о сотруд-

ничестве, по которому предусмотрены занятия с участием 

сотрудников регионального ведомства и совместные науч-    

ные проекты.

ЭКСКУРС В ИСТОРИЮ 
МИНИСТЕРСТВА ФИНАНСОВ

конкурс «Мой папа (моя мама) – ревизор»
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Заведующий кафедрой товаро-
ведения и управления качеством 
Карина Механцева высказала на 
торжественном заседании слова 
благодарности в адрес коллег за 
мудрость, боевой дух, профес-
сиональный и методологический 
подход, терпение и грамотную 
работу, опыт и результаты.

– В каждом выпуске не ме-
нее 10% отличников, а трудо-                                              
устройство выпускников по спе-
циальности не опускается ниже 

90%.
На кафедре в 2020 году по 

заданию ректора Ростовского 
государственного экономичес-                           
кого университета (РИНХ) Елены 
Макаренко был запущен проект 
«Фабрика процессов производ-
ства продукции и услуг» в рамках 
национального проекта повы-
шения производительности труда 
и поддержки занятости. Проект 
поддерживает магистерская про-
грамма «Бережливое производ-         

ство и повышение производи-
тельности труда в экосистемах 
предприятий и организаций». 
Ежегодно в проекте принимают 
участие индустриальные партне-
ры и другие заинтересованные 
стороны, численность которых 
более 300 человек.

От имени ректора Елены Ма-
каренко декану факультета Тор-
гового дела Дмитрию Костогло-
дову, кафедре товароведения и 
управления качеством, заведую-
щему кафедрой товароведения 
и управления качеством Карине 
Механцевой, преподавателям 
кафедры вручили благодар-
ственные письма научный руко-
водитель университета Николай 
Кузнецов и проректор по пер-
соналу и безопасности Валерий 
Михалин.

Благодарственное письмо за 
эффективное и плодотворное 
сотрудничество в образователь-
ной и профориентационной сов- 
местной деятельности вручено 
доценту кафедры Марии Афана-
сьевой от Ростовского технологи-
ческого техникума сервиса.

Поздравления в адрес кафедры 
также высказали проректор по 
учебной работе Василий Боев, 
проректор по научной работе 
и инновациям Наталья Вовчен-
ко и почетные гости: замести-
тель генерального директора по 
стандартизации ФБУ «Государ-
ственный региональный центр 
стандартизации, метрологии и 
испытаний в Ростовской области» 
Максим Гричишин; генеральный 
директор ЭУ «Донэкспертиза» 
Союза «Торгово-промышленная 
палата Ростовской области» Вера 
Горбунева; ведущий эксперт в ЭУ 
«Донэкспертиза» Союза «Тор-
гово-промышленная палата Ро-
стовской области» Татьяна Смир-
нова; заместитель директора по 
сертификации ООО «ЮГ-ТЕСТ» 
Людмила Романова.

Кафедра товароведения и экспертизы товаров РГЭУ (РИНХ) 
была создана 17 февраля 1998 года на базе кафедры маркетин-
га и коммерции. Более 1000 специалистов по товароведению и 
управлению качеством выпущено за эти годы.

С каждым годом са-
мозанятых россиян 
становится все боль-
ше. Меняются и за-
коны, чтобы учесть 
и н т е р е с ы  т а к и х 
предпринимателей 
и их клиентов. Ряд 
поправок  вступил 
в  силу  1  сентября 
2023 г.

Одно из нововведений касается рекламы на 
торговых онлайн-площадках. Теперь самозаня-
тых граждан, рекламирующих свою продукцию 
и услуги, обяжут указывать фамилию, имя и 
идентификационный номер налогоплательщика 
(ИНН). Поправки внесены в закон «О рекламе» и 
должны защитить права потребителей, которые 
заказывают товары у этой категории продавцов 
на маркетплейсах. Покупатели, например, смогут 
предъявить претензию за некачественный товар.
Ранее указывать данные о себе должны были 
только компании и индивидуальные предпри-
ниматели.
Самозанятые смогут теперь работать и в так-
си. Изменения внесены в федеральный закон 
об организации перевозок легковым такси. С                        
1 сентября осуществлять перевозки смогут в том 
числе и самозанятые физлица без необходимо-
сти устраиваться на работу водителем. Такой 
порядок допускается при условии заключения 
договора со службой заказа такси, которая осу-
ществляет свою деятельность через интернет. 
Работа перевозчиков будет контролироваться 
благодаря сведениям, предоставляемым компа-
ниями-агрегаторами в региональную информа-
ционную систему. Изменения подразумевают, что 
в ближайшее время будут обновлены и другие 
нормативные документы, связанные с работой 
такси.
Особый налоговый режим (налог на профес-
сиональный доход, или НПД) появился в 2019 г.                  
С тех пор его формат постоянно расширяется, 
позволяя гражданам, которые хотят иметь до-
полнительный заработок, реализовать себя в 
разных сферах, например, он идеально под-
ходит для веб-разработчиков, программистов, 
компьютерных мастеров. Этот налоговый режим 
часто выбирают те, кто занимается ремонтом 
квартир и бытовой техники. Много самозанятых 
среди репетиторов, косметологов, копирайтеров, 
фотографов и аниматоров. Все чаще среди само-
занятых можно увидеть бухгалтеров и юристов.
Налоговый режим можно также использовать 
при сдаче в аренду недвижимости.
Чтобы получить статус самозанятого, необхо-
димо зарегистрироваться в приложении «Мой 
налог». Там же каждый месяц автоматически 
рассчитывается сумма выплат. При этом уплачи-
вается только один налог — на профессиональ-
ный доход. При доходе свыше 2,4 млн рублей в 
год право на применение НПД прекращается, а 
следующие денежные поступления будут обла-
гаться НДФЛ. Стать самозанятыми могут жители 
всех регионов России, граждане Белоруссии, 
Казахстана, Армении и Киргизии, работающие 
на территории РФ, причем физлицо может быть 
одновременно и ИП, и самозанятым.

Вопрос - ответ

лиц и предпринимателей по 
вопросам налогообложения; 
помощь физическим лицам и 
предпринимателям в заполнении 
форм налоговой отчетности.

Неотъемлемой компонентой 
проектов является реализация 
программ налогового образо-
вания среди студентов универ-
ситета.

Проект Ростовского государственного экономического уни-
верситета (РИНХ) «Скорая налоговая помощь» вошел в каталог 
«Лучшие региональные практики по финансовой грамотности». 

Проект «Скорая налоговая по-
мощь», реализуемый кафедрой 
«Налоги и налогообложение» 
РГЭУ (РИНХ) и УФНС России по 
Ростовской области, вошел в 
перечень «Лучшие региональные 
практики по финансовой гра-
мотности Ростовской области».               
Перечень лучших проектов был 
опубликован министерством фи-

нансов Ростовской области.
Проект направлен на форми-

рование позитивного отношения 
граждан к налоговой политике 
Российской Федерации и реги-
она; воспитание гражданской 
ответственности в части исполне-
ния обязанностей, установленных 
налоговым законодательством; 
консультирование физических 

кафедре товароведения 
и экспертизы – 25!

Проекты Центра «Скорая налоговая помощь»
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Оформить договор  
купли-продажи, да-
рения недвижимости 
можно дистанционно, 
использовав элек-
тронную цифровую 
подпись (ЭЦП), банки 
могут выдавать ипо-
течные кредиты, де-
велоперы продавать 
новостройки.       

Однако с появлением такой возможности еще 
в 2019 г. участились случаи мошенничества с 
имуществом. Как обезопасить себя от махинаций 
мошенников? 
Электронная цифровая подпись (ЭЦП) – уни-
кальный идентификатор,  который присваи-
вается физическому или юридическому лицу. 
Существуют электронные подписи с разной 
степенью защиты: простая и усиленная. При зак-                                                                             
лючении сделок с недвижимостью и взаимодей-
ствии с госпорталами и ведомствами необходимо 
оформить усиленную электронную подпись. Она 
подтверждает подлинность виртуального доку-
мента и приравнивает его к бумажному аналогу. 
Оформить ЭЦП можно в уполномоченных цент-
рах, аккредитованных в минкомсвязи. 
Для ее получения физлицу необходимо предоста-
вить паспорт, СНИЛС и ИНН. После проверки доку-
ментов сотрудник центра записывает сертификат 
и ключи ЭЦП на электронный носитель — карту 
или флешку. Срок действия ЭЦП – один год.
Для дистанционной купли-продажи нужно от-
сканировать пакет документов, загрузить на сайт 
Росреестра, участники сделки заверяют бумаги 
с помощью ЭЦП. Для осуществления процеду-
ры надо установить ПО — криптопровайдер (в 
России это – КриптоПро CSP, его можно скачать 
на сайте удостоверяющего центра или на сайте 
разработчика).
Сделки с использованием ЭЦП регистрируются 
быстрее, размер госпошлины при оформлении на 
сайте Росреестра сокращается на 30%. В личный 
кабинет помимо его владельца имеют доступ 
банк (при наличии ипотеки), девелопер и Рос-
реестр. Договор долевого участия и ипотечный 
договор подписываются дистанционно. После 
регистрации сделки на почту покупателя прихо-
дит документ с электронной печатью Росреестра.   
С августа 2019 г. электронная регистрация сде-
лок с недвижимостью возможна только при 
наличии согласия собственника на проведение 
операции: в подразделении Росреестра состав-
ляется заявление. Без него при попытке про-
вести электронную сделку без личного участия 
собственника документы о регистрации перехода 
права собственности с использованием ЭЦП будут 
возвращены без рассмотрения. Отозвать согласие 
можно в любой момент.
Чтобы защитить имущество от мошенников, 
владельцы могут написать заявление о запрете 
на электронную регистрацию сделки без личного 
участия в МФЦ или Росреестре.
 Отметка вносится в реестр в течение 5 рабочих 
дней с момента приема заявления. 
Но запрет не будет действовать, если на имуще-
ство наложен арест по решению суда или открыто 
исполнительное производство.

Вопрос - ответ

2020/2021 учебном году по на-
правлению подготовки 44.03.01 
«Педагогическое образование» 
профиль «физическая культура». 
Будучи студенткой, она всегда 
проявляла интерес к учебе, была 
лидером в учебной группе.

Творческий потенциал, стрем-
ление к успеху, желание побеж-
дать позволило ей стать абсо-
лютным победителем данного 
конкурса.

30 августа Надежда Васильев-
на была награждена почетной 
грамотой главы администра-
ции Ворошиловского района                                           
г. Ростова-на-Дону Виктора Бе-
режного за значительный вклад 
в развитие системы образования 
района, добросовестный труд, 
повышение престижа педагоги-
ческой профессии и достижение 
значительных успехов в совер-
шенствовании образовательного 
процесса по формированию 
интеллектуального, культурного и 
нравственного развития обучаю-
щихся и воспитанников.

го давления при выборе целевого 
рынка и партнеров.

Полученная информация ло-
жится в основу решения прак-
тических задач разработки стра-
тегических решений по выходу 
компаний на внешние рынки.

Ведет программу бизнес-тре-
нер, доцент кафедры мировой 
экономики и международных 
отношений Оксана Воронкова. 

В этом году участникам пред-
ложено 5 практикоориентиро-
ванных кейсов от ростовских 
предприятий. 

Задача, которая стоит перед 
студентами и преподавателями, 
проходящими стажировку, – раз-
работать экспортный проект для 
заказчика, обосновав выбор це-
левых задач, сформировав long-
list потенциальных партнеров, а 
также сформировать маркетинго-
вые решения по всему комплексу 
маркетинг-микс при выходе на 
целевые рынки и существенных 
условиях конкретной сделки.

Погружение в практику при-
нятия стратегических управлен-
ческих решений студентов и 
преподавателей – задача, которая 
усиливает прикладную направ-
ленность образовательной траек-
тории, а представители бизнеса, 
в свою очередь получают доступ 
к кадрам, соответствующим их 
требованиям.

В дистанционном Всероссийском конкурсе «Учитель года – 
2023» абсолютным победителем стала выпускница кафедры 
физической культуры Таганрогского института имени А.П. Чехова 
(филиала) Ростовского государственного экономического универ-
ситета (РИНХ) Надежда Карпец.

8 сентября мастер-классом «Маркетинговые исследования и 
выбор целевых рынков с использованием искусственного интел-
лекта» открылась новая программа стажировки студентов РГЭУ 
(РИНХ) на предприятиях Ростовской области.

Конкурс проводился с целью 
создания возможностей для 
самореализации и раскрытия 
творческого потенциала педа-
гогов, поддержки инновацион-

ного движения педагогических 
работников образовательных 
учреждений.

Надежда Васильевна завер-
шила обучение в институте в 

Программа проводится под 
эгидой Института междисципли-
нарных исследований глобаль-
ных процессов и стратегического 
управления Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ) третий год 
и связана с началом проектно-
образовательного интенсива 
«Осень – 2023», включая акселе-
ратор «Созвездие Юга».

На мастер-классе обсудили 
следующие вопросы: какие цели 
ставит перед собой участник 
внешнеэкономической деятель-
ности при выходе на внешние 

рынки и как это влияет на струк-
туризацию маркетинговых ис-
следований; какие критерии фор-
мируют структуру проводимого 
маркетингового исследования; 
какие источники мы можем ис-
пользовать в современных усло-
виях для проведения кабинетных 
маркетинговых исследований и 
как анализировать различные 
показатели; где и как искать по-
тенциальных партнеров,  инте-
грировать информацию о них; 
как учитывать политические, 
финансовые, логистические и 
юридические риски санкционно-

ПОБЕДа в КОНКУРСЕ 
«УЧИТЕЛЬ ГОДА – 2023»

использование искусственного интеллекта
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Одним из ярких событий в череде памятных и празд-

ничных мероприятий, посвященных 80-летней годов-

щине освобождения г. Таганрога и Ростовской области 

от немецко-фашистских захватчиков стал визит на 

факультет Истории и филологии членов пограничного 

поискового отряда «Застава» во главе с командиром 

А.А. Шлыковым.

В ходе встречи состоялась передача декану ИиФ Таганрог-

ского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

к.ист.н.,  доценту В.А. Агеевой для музея землю, собранную 

на территории Аджимушкайских каменоломен и 35-й Бере-

говой Батареи в г. Севастополе, где шла героическая борьба 

Красной армии против наступавших немецко-фашистских 

захватчиков в 1941-1942 гг. В тех тяжелых боях сражались 

и уроженцы г. Таганрога.

В 2020 г. в рамках комплексной межрегиональной акции 

«Дедов Победа – дорога света», посвященной 75-летию 

Победы советского народа в Великой Отечественной войне, 

студенты факультета являлись участниками делегации, 

посетившей эти места. В церемонии передачи священной 

земли принял участие преподаватель кафедры истории – 

участник этой поездки В.А. Смирнов.

Члены пограничного поискового отряда «Застава» ознако-

мились с открытой на факультете выставкой «Миус-фронт: 

тропы памяти», приуроченной к 80-летию освобождения                  

г. Таганрога и области от немецко-фашистских захватчиков. 

Экскурсию провели соорганизаторы выставки – поисковики 

Региональной Общественной Организации «Военно-Патри-

отическое Поисковое Объединение «Щит и Меч»».

ПЕРЕДАЧА ЗЕМЛИ С МЕСТ 
БОЕВОЙ СЛАВЫ КРЫМА

Главным  событием военно-
исторического фестиваля стала 
военно-историческая рекон-
струкция, воссоздающая дей-
ствия частей Южного фронта 
при освобождении Ростовской 
области в августе 1943 года. 

80 лет назад войсками Южного 
фронта был нанесен главный, 
сокрушительный удар, позво-
ливший в дальнейшем прорвать 
Миус-фронт.

В реконструкции приняли уча-
стие более 20 клубов и объеди-
нений, в том числе студенческие 
исторические клубы различных 
регионов страны, ребята из ЛНР 
и ДНР. 

– В самой реконструкции было 
задействовано порядка 20 еди-
ниц техники времен Великой 
Отечественной войны. Отмечу, 
что реконструкция в этом году 

действительно масштабная, и мы 
уделили особое внимание сюжет-
ной составляющей, – подчеркнул 
заместитель губернатора Ростов-
ской области Артем Хохлов.

– Мы представляем на фести-
вале сводный отряд морской 
пехоты. В основном черномор-
цев. Наша основная задача по 
сценарию мероприятия –  выбить 
немцев из населенного пункта и 
занять рубежи передовых око-
пов, – рассказал журналистам 
участник реконструкции Игорь 
Панферов.

– По сценарию реконструкции 
наша роль была представить 
части  румынской армии на Юге 
России. В частности – в Ростов-
ской области. Мы были артилле-
рийским расчетом на пушке «Бо-
форс», должны были сдерживать 
атаку русских танков. Но русская 

армия оказалась сильнее и побе-
дила, – прокомментировал  свое 
выстуление еще один участник 
фестиваля Максим Назаренко.

На историческом фестивале 
также выступили творческие 
коллективы с концертной прог-
раммой, для гостей была пред-
ставлена и работа выставочных 
и интерактивных площадок: 
ремесленные мастер-классы по 
кузнечному делу и ювелирному 
искусству; выставка вооружения 
17-19 веков; полноконтактные 
рыцарские «Бои средневековья»; 
выставка экспонатов времен 
Великой Отечественной войны; 
блокпост советских войск с выс-                                                                      
тавкой вооружения афганской 
войны; фотозона с возможностью 
сфотографироваться в рыцар-
ском обмундировании и постре-
лять из лука в «Историческом 
тире».

Программа фестиваля также 
включала посещение и осмотр 
объектов «Партизанской дерев-
ни» парка «Патриот», демонст-
рирующей быт партизанских 
отрядов в военное время.

Отдельной выставкой было 
представлено более 40 образцов 
современной техники Вооружен-
ных сил России, а также трофей-
ная иностранная техника из зоны 
специальной военной операции 
в Украине.

Те, кто не мог присутствовать 
на самом мероприятии, но кто 
интересуется историческими 
реконструкциями, может увидеть 
ее трансляцию. 

Она доступна к просмотру в 
записи по ссылке https://vk.com/
wall-64258902_44585.

В  парке «Патриот» (Неклиновский район) прошел Донской во-
енно-исторический фестиваль, приуроченный к празднованию 
80-й годовщины освобождения Ростовской области от немецко-
фашистских захватчиков. Фестиваль состоялся уже в 11-й раз. 
Зрителями в офлайн-формате стали две тысячи человек.

Донской военно-
исторический фестиваль

Сапрыкин, капитан, штурман 248-
го истребительного авиаполка, и 
уроженец Зерноградского рай-
она старший лейтенант Михаил 
Гончаров.

Обнаружили и доставили в 
Ростовскую область останки на-
ших земляков, погибших в боях 
на Курской дуге, активисты по-
искового отряда «Курган». Глава 
региона поблагодарил курских 
поисковиков за важную работу 
по обнаружению останков и 
установлению имен погибших.

Портрет Михаила Гончарова 
передан его родственникам, 
приехавшим на церемонию 
прощания, – семье Ареховых из 
Зерноградского района.

Память о героях почтили мину-
той молчания и залпами из стрел-

кового оружия. Торжественным 
маршем прошла рота почетного 
караула.

– 18 августа 1943 г. началось 
наступление, которое заверши-
лось 30 августа освобождением 
Ростовской области. Считалось, 
что укрепления фашистов не-
возможно пройти, и плотность 
огня, и скопления орудий были 
громадные. И сегодня, в День 
освобождения Ростовской об-
ласти, мне бы хотелось сказать 
спасибо и низко поклониться 
нашим предкам – бойцам Совет-
ской армии, тем, кто ушел воевать 
с донской земли. Создавая этот 
комплекс, мы понимали, что эту 
память нужно передать молоде-                                                                            
жи, рассказать о том, как боро-
лись деды и прадеды. Особенно 

актуальна эта работа сейчас, 
когда бойцы нашей армии за-
щищают страну, воюют за мир,–                                                                           
сказал Василий Голубев.

Приветствие Президента РФ 
В.В. Путина жителям области в 
честь 80-летия освобождения от 
немецко-фашистских захватчи-
ков губернатор передал в музей.

Вечером на Самбекских высо-
тах прошел концерт «Реквием. 
Вечная слава героям». Музы-
кально-литературное действие 
композитора Кузьмы Бодрова на 
стихи Роберта Рождественского 
исполнил народный артист РФ 
Сергей Гармаш и Государствен-
ный симфонический оркестр 
«Новая Россия» под руковод-
ством народного артиста Совет-
ского Союза Юрия Башмета.

Губернатор РО Василий Голубев принял участие в памятных 
мероприятиях на территории музейного комплекса «Самбекские 
высоты» в честь 80-летия освобождения Ростовской области от 
немецко-фашистских захватчиков. У Мемориала славы состоя-
лось возложение гирлянды Славы к Вечному огню. На Аллее 
Памяти прошла церемония захоронения останков 24 погибших 
бойцов Великой Отечественной войны.

Официальная делегация во 
главе с губернатором почтила 
минутой молчания память по-
гибших воинов. В церемонии 
возложения приняли участие 
руководители законодательной и 
исполнительной власти области, 
Донской митрополии, командо-
вания ЮВО, ростовской органи-
зации ветеранов, юнармейцы, 
волонтеры, представители город-
ских округов и муниципальных 
районов Дона.

В музее губернатор осмотрел 
новые экспонаты: оружие времен 
ВОВ, найденное поисковиками, 
трофейное вооружение ВСУ из 
зоны СВО.

Затем на Аллее Памяти прошла 
церемония захоронения бойцов 
Великой Отечественной войны.
Василий Голубев сказал:

– Сегодня здесь обретут покой 
24 бойца. Установлены имена 
двоих из тех, кто будет предан 
земле: ростовчанин Константин 

памятные мероприятия на территории музейного комплекса «Самбекские высоты»
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Лидер

работе и молодежной политике 
РГЭУ (РИНХ) Евгений Денисов.

В мероприятии приняли уча-
стие представители всех обще-
ственных объединений универ-
ситета: Первичная профсоюзная 
организация обучающихся; Сту-
денческий совет; Штаб студенчес-                                                                        
ких отрядов; Центр патриотичес-
кого воспитания; Студенческий 
культурный центр; Студенческий 
клуб РСМ Донского союза мо-
лодежи; Донской волонтерский 
центр; Студенческое бюро; Пред-
принимательская точка кипения; 
многочисленные спортивные 
клубы; Киберспортивный клуб; 
Стартап-лаборатория.

Представители и руководители 
студенческих объединений вуза 
развернули импровизированные 
павильоны и подробно рас-
сказали всем желающим об их 
деятельности, успехах и наградах, 
ответили на вопросы.

По окончании мероприятия 
каждый первокурсник смог за-
писаться в интересное для него 
объединение, тем самым попол-
нив ряды активной молодежи 
университета.

студенты профилей «физическая 
культура» и «дополнительное 
образование (спортивная под-
готовка)».

Праздник стартовал со знаме-
нитой зарядки по-таганрогски, 
на которую был приглашен актер 
театра и кино – уроженец города 
Таганрога Павел Деревянко.

Глава администрации го-
рода Андрей Фатеев отметил, 
что сегодняшняя зарядка по-
таганрогски зарядила всех от 
мала до велика хорошим, бодрым 
настроением.

Далее присутствующие приня-
ли участие в многочисленных ин-
тересных конкурсах и спортивных 
состязаниях, в которых активное 
участие принимали и студенты 
института. Организаторами фес-                                                                          
тиваля спорта было подготовлено 
много различных сюрпризов и 
призов, от которых все участники 
конкурсов и спортивных состяза-
ний были в восторге.

Никита Кожник (ФМИ, ФСП-
131) и Роман Юрченко (ПиМДНи-
ДО, ББЖ-441) выиграли пакет с 
многочисленными баночками, 
наполненными различными сор-
тами ароматного меда. Кому-то 
из студентов достались футболки 
от клуба регби «Таганий Рог».

4 сентября в Ростовском государственном экономическом 
университете (РИНХ) для первокурсников развернулась тради-
ционная Ярмарка возможностей.

2 сентября в Приморском парке г. Таганрога состоялось мас-
штабное физкультурно-спортивное мероприятие, приуроченное 
ко Дню города. Это мероприятие стало уже традиционным: оно 
проходит в г. Таганроге в третий раз в честь Дня города.

Мероприятие проводится еже-
годно по инициативе Первичной 
профсоюзной организации обу-                                                             
чающихся Ростовского госу-
дарственного экономического 
университета (РИНХ).

По словам организаторов тра-
диционной Ярмарки возмож-
ностей, такой формат подачи 
информации помогает перво-

курсникам университета легче и 
оперативнее сориентироваться 
во множестве спортивных, куль-
турных направлений, представ-
ленных в вузе, выбрать что-то 
себе по душе.

По традиции Ярмарку воз-
можностей посетили ректор 
университета Елена Макаренко 
и проректор по воспитательной 

И третий год подряд в нем 
активно участвуют прославлен-
ные таганрогские спортсмены: 
золотой призер Паралимпийских 
игр пловец Александр Скалиух 
(выпускник 2015-2016 учебного 
года Таганрогского института 
имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ), профиль «физическая 
культура») и серебряный призер 
Олимпийских игр лучница Елена 
Осипова.

Приглашение на мероприя-
тие от Комитета по физической 
культуре и спорту получили 
также педагоги и студенты Та-
ганрогского института имени                                                                           
А.П. Чехова (филиала) РГЭУ 
(РИНХ). 

Основными участниками 
праздника спорта стали пред-
ставители факультета Физики, ма-
тематики, информатики, педагоги 
кафедры физической культуры и 

Ярмарка возможностей

ЗАРЯДКА ПО-ТАГАНРОГСКИ

С 19 по 31 августа в г. Екатеринбурге проходил Между-

народный фестиваль университетского спорта с уча-

стием студенческих команд из государств-участников 

БРИКС, государств-членов Шанхайской организации 

сотрудничества (ШОС) и государств-участников Сод-

ружества Независимых Государств (СНГ).

Фестиваль – комплексное международное спортивное 

мероприятие среди сборных команд образовательных орга-

низаций в целях развития и популяризации студенческого 

спорта, повышения уровня физической подготовленности 

и спортивного мастерства студентов. Студенты из 36 стран 

боролись за 197 комплектов медалей в 14 видах спорта, 

участвовало более 200 самбистов из 11 стран.

Успешно выступила сборная команда РГЭУ  (РИНХ) по самбо, 

завоевав золотую, серебряную и две бронзовых награды.

Чемпионом в весовой категории до 79 кг стал Илья Санюк, 

победив в четырех схватках,  в финале одержал победу над 

спортсменом из Монголии. 2-е место в весовой категории 

до 71 кг занял Николай Галочкин, уступивший Ренасу За-

йнутдинову, победителю Кубка Мира 2023, представлявше-

му КФУ. Бронзовые награды в своих весовых категориях 

завоевали Шахрияр Караев и Нина Изварина.

В общекомандном зачете по странам 1-е место осталось 

за Россией, а в неофициальном медальном зачете среди 

вузов сборная команда РГЭУ (РИНХ) заняла второе команд-

ное место в дисциплине «боевое самбо».  Награды, заво-

еванные самбистами, позволили РГЭУ (РИНХ) подняться на 

30-е место в неофициальном медальном зачете фестиваля 

среди более чем 80 вузов России.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ БОКСА

28-30 августа в РГЭУ (РИНХ) прошла традиционная Школа ко-
ординаторов «Кузница кадров – 2023».

С приветственным словом от имени ректора собравшихся попри-
ветствовал проректор по учебной работе Василий Боев:

– Вашу роль в этом процессе невозможно переоценить. Те ребята, 
с которыми вы будете работать, запомнят вас как своих наставников 
и добрых друзей.

К координаторам обратился проректор по воспитательной работе и 
молодежной политике Евгений Денисов, пожелав плодотворного обу-                                                          
чения и работы. Руководитель психологической службы РГЭУ (РИНХ) 
Анна Назарова провела практическое занятие-тренинг «Помощь 
обучающимся в критичных ситуациях. Этика общения координатора 
и студенческой группы». Председатель первичной организации проф-
союза обучающихся Никита Лященко рассказал о работе школы. 
Идея проекта – подготовка команды координаторов-наставников для 
первокурсников. Их деятельность направлена на повышение уровня 
комфортности пребывания первокурсников в университете, обеспе-
чение их информацией.

Программа включает в себя курс лекций и тренингов по направ-
лениям: организация учебного процесса; помощь обучающимся в 
критических ситуациях, этика общения координатора и студенческой 
группы; нормативно-правовое обеспечение; студобъединения, клубы, 
центры; тренинги. Программа школы насыщена лекциями и практи-
ческими занятиями.

КУЗНИЦА КАДРОВ



8 №49-50 (407-408)    14 сентября 2023 г.

Адрес редакции: 
344002, 
ул. Б. Садовая, 69, офис 657, 
т. (863) 261-38-39

Учредитель и издатель: 
ФГБОУ ВО «РГЭУ (РИНХ)»
Главный редактор:
Ирина Дикареваиздается с 1960 года

Отпечатано: 
издательско-полиграфический комплекс РГЭУ (РИНХ)
Заказ № 
Подписано в печать 14.09.2023 г. 

,,

МЕРОПРИЯТИЕ, ПОСВЯЩЕННОЕ ГОДОВЩИНЕ ТРАГЕДИИ В БЕСЛАНЕ
1 сентября активисты Центра патриотического воспитания РГЭУ (РИНХ) приняли участие в 

мероприятии, посвященном годовщине трагедии в Беслане, которое приурочено ко Дню 

солидарности в борьбе с терроризмом.

Встреча прошла в мультимедийном историческом парке «Россия –  Моя история». 

В рамках мероприятия активисты почтили память жертв терроризма в г. Беслане и посмотрели 

документальный фильм «Донбасс. Истерзанное сердце России». 

Активисты Центра патриотического воспитания университета поблагодарили Ростовское 

региональное общественное патриотическое движение «Дороги славы – наша история» за 

возможность принять участие в важном мероприятии.

ИНТЕРАКТИВНАЯ ИГРА «ПЛАТОВ И ГОРОД ПЕТРА»

ЗАПУСК ПРОГРАММЫ «ОБУЧЕНИЕ СЛУЖЕНИЕМ»

7 сентября на факультете Истории и филологии Таганрогского института имени А.П. Чехова 

(филиала) РГЭУ (РИНХ) прошла интерактивная игра «Платов и город Петра».

Игра, посвященная юбилею Матвея Платова, была организована преподавателями кафедр общей 

педагогики (зав. кафедрой к.пед.н., доцентом О.А. Кочергиной и доцентом О.Н. Кирюшиной) и исто-

рии (зав. кафедрой к.ист.н., доцентом М.И. Гуровым, ассистентом Е.Н. Капкановым) для студентов 

1-го курса.

Будущие учителя отвечали на вопросы, связанные с историей г. Таганрога и деятельностью                          

Петра I и атамана М.И. Платова. 

По мнению участников, такая форма проведения игры позволяет развивать активность, самосто-

ятельность в получении знаний и повышает интерес к истории страны.

6 сентября РГЭУ (РИНХ) присоединился к торжественному запуску программы «Обучение 

служением», приуроченному к Международному дню благотворительности.

На факультете Менеджмента и предпринимательства перед студентами выступили зам. директора 

ГАУ РО «ДОНВОЛОНТЕР» Владимир Рагулин и учредитель Фонда борьбы с колоректальным раком 

Сергей Шарапа.

Анастасия Усенко, координатор модуля «Обучение служением» в РГЭУ (РИНХ), рассказала об 

особенностях методики «Обучение служением», ее отличиях от волонтерства, привела примеры 

реализации социальных проектов, направленных на решение конкретных задач помощи людям.

О том, как вовлечены студенты МиПа в решение социальных проблем общества, рассказал декан 

факультета Михаил Суржиков.

ВСЕРОССИЙСКИЙ ИТ-ФОРУМ «ФИЧА»

С 23 по 27 августа в г. Таганроге проходил Всероссийский ИТ-форум «ФИЧА», целью которого 

является создание новых цифровых технологий и инструментов для укрепления техноло-

гического суверенитета нашей страны. На одной площадке форум собрал разработчиков, 

дизайнеров, ИТ-специалистов, предпринимателей, стартаперов и студентов.

Ростовский государственный экономический университет (РИНХ) представляли студенты и сотруд-

ники головного вуза, студенты Таганрогского института имени А.П. Чехова (филиала) РГЭУ (РИНХ) 

и студенты филиала РГЭУ (РИНХ) в г. Ейске.

Участников всероссийского ИТ-форума «ФИЧА» ждала образовательная программа по выбран-

ным направлениям: панельные дискуссии, круглые столы, лекции и мастер-классы, экскурсии в 

ИТ-компании.

Студенческий калейдоскоп


